# RESUMEN DE PRENSA

# Región de Murcia

Vicesecretaría general y Secretaría de Comunicación y Participación Sindical

Departamento de Comunicación y Redes Sociales

29/06/2024



#### UGT PIDE A EMPRESAS Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS QUE ACTÚEN PREVENTIVAMENTE ANTE LAS TEMIDAS OLAS DE CALOR QUE SE SUCEDEN EN LA REGIÓN DE MURCIA

La Estrategia de Seguridad y Salud Laboral de la Región de Murcia 2024-2028 recién firmada por los agentes sociales y el Gobierno Regional recoge medidas preventivas a adoptar ante estos riesgos graves para los trabajadores

Desde UGT llamamos a la concienciación, tanto de las empresas y a la Administración Regional e Inspección de Trabajo, como de los propios trabajadores, para no tener que lamentar este año 2024 ninguna muerte o daños graves por golpe de calor

Estamos de nuevo en verano, y con avisos por olas de calor extremo en nuestra región, algo que se va repitiendo año tras año. Para la Unión General de Trabajadoras y Trabajadores de la Región de Murcia, es el momento de implantar ya protocolos firmes y prácticas en los puestos de trabajo que busquen eliminar los graves riesgos por las altas temperaturas. Hablamos de trabajos a la intemperie durante todo el día, pero tambén hablamos de puestos de trabajo en condiciones penosas por las altas temperaturas que suelen soportar (cocinas de bares y restaurantes, panaderías, trabajos de obra civil con excavación, asfaltado, señalización de carreteras, manejo de maquinaria agrícola y maquinaria pesada de obra civil, trabajos en espacios confinados, soldadores, etc.

Para UGT, y poniendo en valor la reciente Estrategia de Seguridad y Salud de la Región de Murcia 2024-2028 recientemente firmada entre agentes sociales y el Gobierno Regional, es el momento de actuar ya implantando medidas preventivas contra las altas temperaturas. No podemos dejar pasar el tiempo sin adoptar medidas, para luego tener que lamentar muertes y/o daños graves por golpes de calor como sucede cada año, a pesar de las constantes denuncias y la normativa legal que hay que aplicar. Esta Estrategia se firmó en mayo de 2024, con al menos 120 acciones destinadas a salvaguardar la seguridad y salud de las personas trabajadoras, y está diseñada para que se puedan seguir sumando iniciativas y acciones durante su vigencia, y ahí vamos a incidir para que se recojan acciones concretas relacionadas con los riesgos laborales por las altas temperaturas

Para Encarna del Baño, Secretaria de Salud Laboral de UGT Región de Murcia "no debemos esperar a lamentar de nuevo muertes en el trabajo pudiendo evitarse", ha afirmado. Para la responsable de UGT, existen protocolos de actuación desde hace años que recogen medidas de prevención como pausas en la jornada laboral cuando la AEMET da la alerta naranja o roja por temperaturas extremas, y también la Ley de Prevención de Riesgos Laborales y su normativa de desarrollo recoge medidas a adoptar para evitar estos riesgos.

Para UGT, es imprescindible adaptar la legislación laboral en prevención de riesgos laborales y lo que provoca el cambio climático. Por ello, desde el ámbito del Diálogo Social y el Acuerdo Estatal para la Negociación Colectiva AENC vamos a plantear, así como también al Gobierno de España, que se actualice lo antes posible la normativa para que sea acorde con la situación climática que vivimos actualmente.

En lo que respecta a nuestra región, UGT hace una especial mención a la repercusión del cambio climático y la falta de lluvias en la región mediterránea, considerada como "punto caliente" en esta materia. Así que no tenemos que perder un valioso tiempo para evitar muertes en el trabajo, que arrojan índices insoportables en nuestro país y en nuestra región. Por último, desde el sindicato se pide a los trabajadores que contacten con nuestro Servicio de Prevención ante los incumplimientos de las empresas en estos casos.

- C/ Santa Teresa, 10, 8ª planta 30005 Murcia Tel.: 968 28 47 12 // e-mail: prensa@murcia.ugt.org
- www.ugtmurcia.es www.facebook.com/UGTMurcia

# El precio del alojamiento turístico sube entre un 5% y un 10% «para afrontar la inflación»

Los hoteles y campings se preparan para superar el 85% de ocupación del pasado verano

#### ALEXIA SALAS

SAN JAVIER. Luce el sol en el horizonte turístico de la Costa Cálida. Y no solo sobre las playas murcianas, ya colmadas de bahistas, sino en las recepciones de los hoteles, apartamentos y campings. Si el pasado año registraron una ocupación media del 85%, este verano se preparan para superar la cifra, según las previsiones de la Asociación de Empresarios de Alojamientos Turísticos de la Costa Cálida (Hostetur). «El turismo vive un momento dulce», destacó ayer el pre-sidente, Pepe Catalá. Ya el pasado verano, la red hotelera de la Región obtuvo cifras «que hacía años que no se alcanzaban y esta campaña tiene las condiciones propicias para repetir e incluso superar», afirmó.

A su favor, el sector tiene la moderada subida de precios, de entre un 5% y un 10%, según indicó el citado representante, quien describió el ascenso como «el mínimo para asumir la inflación». Asimismo, Catalá señaló «la capacidad de crecimiento de los precios en otros destinos, algo que nadie se explica, ya que subieron precios el año pasado y este los han vuelto a encarecer, y sin que ceda la demanda».

Ese fenómeno social por el turismo, que no mira precios ni impactos, llega atenuado a la Región, opina Catalá. La mejor cara de la moneda es que «no hay saturación en la Costa Cálida», afir-



Bañistas disfrutan ya de las altas temperaturas estivales en la playa de Levante, en Cabo de Palos (Cartagena). Pablo sánchez / AGM

mó, mientras que en otros destinos, como Málaga o Valencia, luchan para apaciguar la turismofobia. Incluso de ese hartazgo por el desenfreno turístico ajeno, Catalá opina que la Región podría sacar partido.

sacar partido. «Tenemos una oportunidad estratégica fantástica frente a los grandes destinos masificados», advirtió. Como primeros pasos, cree que «deberiamos promocionar nuestro destino como menos masificado, donde es posible disfrutar en agosto de playas con una tipología diversa, no solo las urbanas saturadas, y propiciar ese trasvase». Descarta que la costa murciana vaya a sucumbir ante la congestión de turistas en el litoral. «No somos lo que busca el turista británico medio y medio bajo, que prefiere lugares tipo Benidorm. Aquí atraemos a un perfil diferente», explica el presidente de Hostetur. Catalá se decanta por

trabajar en situar a la Región en el foco del turista climático, a pesar de los inconvenientes, como la crisis ambiental del Mar Menor o el desorden urbanístico. «Seremos capaces de darle la vuelta y hacer las cosas mejor».

La otra linea estratégica sobre la que ya trabaja el sector hote-

## Las áreas de acampada buscan reducir las oscilaciones de la ocupación estival

Un nuevo recinto de caravanas se suma este verano en la costa mazarronera de Puntas de Calnegre

#### A. SALAS

SAN JAVIER. Unas oscilaciones de dientes de sierra traen de cabeza a los propietarios de los campings de la Región. Una red de 17 recintos para caravanas y bungalós, la mayoría repartidos por la costa murciana, que en los últimos años ha adquirido nuevos vuelos, pero sin terminar de estabilizar la línea de ocupación. Este año se presenta similar al anterior, según el presidente de la Asociación de Campings, Alfonso Morenilla. «En 2023, junio fue muy malo, julio tuvo buenos los fines de semana y agosto estuvo muy bien hasta el día 20, cuando las familias se marchan a las fiestas de Murcia y a preparar el inicio del curso», explica.

Cuando el calor aprieta, los habituales inquilinos de los campings murcianos ya están a varios cientos de kilómetros hacia el norte de Europa, en sus residencias familiares de Reino Unido, Francia, Alemania, Bélgica y Holanda, entre otros mercados emisores de caravanistas.

Les sustituyen familias espanolas de vacaciones escolares. «Son el 90% del público en verano y prefieren alojarse en bungalós, porque los niños pueden moverse con más libertad y en



Unos campistas desayunan junto a su autocaravana. J. M. RODRÍGUEZ / AGM

El sector defiende que la mejor cara de la moneda es que «no hay saturación en la Costa Cálida». mientras que en Málaga y Valencia luchan para apaciguar la turismofobia

«El turismo vive un momento dulce», destaca el presidente de Hostetur, Pepe Catalá

lero es la del turismo azul. «Desde Hostetur y de la mano del Instituto de Turismo de la Región de Murcia (Itrem), hemos apostado por un cambio radical para reconvertir el destino Costa Cálida con parámetros de turismo azul», indica. Desde el portal de ventas costacalidaexperience.com, ya comercializan a nivel internacional paquetes de estancias con actividades náuticas activas o de paseos en barco. «Buscamos ese perfil experiencial, enfocado a propuestas de reuniones de empresa que terminen con un atardecer en barco por el Mar Menor», describe el portavoz de los hoteleros.

#### Lastres del sector

A los nuevos retos del turismo. como la digitalización o la renovación de instalaciones en el parque hotelero, se unen dificultades que, leios de atenuarse, se han acentuado con las nuevas tendencias sociales. «Las reservas son cada vez más de última hora, es algo imparable, y parece que nuestro destino fomenta esa tendencia porque nuestro tipo de turista es de estancias cor tas, y esas escapadas se planifican en el último momento», argumenta Catalá.

Esta moda ya cronificada en el sector atenaza la rentabilidad de las empresas turísticas, ya que impide hacer una planificación de personal y de gastos realista.

No faltan las calabazas que la patronal hotelera asigna de nuevo a la gestión pública en materia turística. El aeropuerto de Corvera, que no termina de despegar, el AVE y «la carencia de infraestructuras por la falta de pla-nificación del territorio y una falta de inversiones» son tres de los suspensos

#### Un solo destino

Para Catalá, el paso ineludible es «la identificación del destino Costa Cálida y la creación de un órgano gestor único de destino, ya que a nivel territorial es muy disperso y carece de decisiones centralizadas». El representante de los hoteleros es partidario de que el ámbito público y el privado compartan el timón de la gober-nanza turística. «Hay una relación directa de la competitividad y la gobernanza», recuerda. Hostetur ya ha impulsado, con el respaldo del Itrem, una mesa de coordinación del destino Costa Cálida «para empezar a dar pasitos». Estarán convocadas las principales asociaciones del sector y los concejales y técnicos de las principales zonas turísticas. Des-de la asociación de alojamientos. que aglutina el 90% de la oferta de la Costa Cálida, quieren potenciar la promoción, «En el pasado, hubo bandazos en la promoción turística, pero ahora vamos en una línea muy coherente, que combina el cosmopolitismo y lo local», opina Catalá.

Una pista del impulso que mueve el turismo es la apertura de nuevos establecimientos en el litoral murciano, como el hotel que se inaugura el próximo lunes en Cabo de Palos, según el presidente de Hostetur: «El Cetina, con 47 habitaciones, pero con un producto muy cuidado».

Cuando el calor aprieta. los habituales campistas regresan a sus casas del norte de Europa y familias españolas les sustituyen

«Ya ha pasado la locura de las autocaravanas. Se saturó el mercado y ha generado un movimiento de compraventa de segunda mano»

contacto con la naturaleza», afirma el portavoz del sector.

Cree que «la locura de las autocaravanas ya ha pasado». «En

los últimos tres años, hubo un despegue de compra de carava-nas, por vivir ese concepto de viajar con libertad total y dormir donde quieras, pero no es así porque tienes que ir a una zona autorizada», explica.

Morenilla asegura que «se saturó el mercado español y ha generado un movimiento de compra venta de segunda mano». Los extranjeros siguen siendo fieles a campismo y aprovechan para una mayor movilidad la red de 45 áreas de descanso para autocaravanas que funciona en la Región, algunas de ellas de gestión pública, como las de Los Alcázares. «Es positivo, porque evita la acampada ilegal», afirma el presidente de los empresarios de campings.



Aspecto que presentaba, ayer a media tarde, el nudo de comunicaciones de Espinardo. Ros CAVAL / AGM

# Atascos de hasta 5 kilómetros en la A-30 por las vacaciones

Las retenciones crecieron aver en Murcia en el inicio de la 'Operación Verano' de la DGT, que prevé para la Región 4,5 millones de desplazamientos

#### LA VERDAD

MURCIA. El inicio de la 'Operación Especial Verano' colapsó ayer la autovía A-30 a su paso por la ciudad de Murcia, en dirección hacia Alicante, y el en-torno del nudo de Espinardo. A la espera de la construcción del tercer carril y del Arco Norte, así como de la apertura del Arco Noroeste (que unirá Archena con Alcantarilla a partir del próximo año), los atascos en esta zona son recurrentes, sobre todo los viernes. No obstante, en este momento clave del año, por el elevado nivel de desplazamientos las retenciones empezaron ya hacia mediodía.

Ya hacia las dos de la tarde. con el fin de la jornada laboral de muchos conductores, el tráfico se intensificó y el atasco superó los cinco kilómetros en esta via estatal. Las retenciones abarcaron desde el entorno del centro de la ciudad, más allá del enlace con la autovía A-7, hasta los alrededores de los centros comerciales. En sentido contrario, hacia Andalucía, también hubo complicaciones, aunque en menor medida.

Según la Dirección General de Tráfico (DGT), la de ayer fue una de las jornadas claves para gestionar el dispositivo estival, junto al primer y el último día de agosto. Para ayer se esperaba un

movimiento de 322.000 vehículos. Al igual que en la capital de la Comunidad, durante la jornada de ayer hubo dificultades para el tránsito de vehículos en las carreteras de ciudades como Madrid, Barcelona, Valencia y Málaga ya desde antes del inicio oficial de la operación desplegada por la DGT, a las 15 horas. La previsión para el conjunto de Espana es que hubiera 6.070.000 desplazamientos.

En el caso de la Región de Murcia, para esta temporada de verano se espera que las carreteras registren 4.7 millones de desplazamientos: 2.417.688 de ellas en julio y 2.338.881 en agosto. Al respecto, la delegada del Gobierno, Mariola Guevara, advirtió de que el consumo de alcohol y de drogas estuvo presente en un 67% de los siniestros mortales contabilizados en las vias de la Región en lo que va de 2024. Por ello, señaló, «resulta especialmente necesario insistir en la sensibilización sobre el peligro de conducir bajo los

El dispositivo especial incluye más de 200 guardias civiles de Tráfico y un aumento de diez agentes en la costa

Guevara pide precaución y recuerda que el alcohol y las drogas influyeron en el 67% de las muertes en las carreteras este año

efectos de estas sustancias». «Solo cero tiene cero consecuencias», dijo Guevara en la presen-tación de la 'Operación Especial Verano', que se prolongará hasta el 1 de septiembre.

«El alcohol y las drogas han sido y siguen siendo uno de los principales problemas para la seguridad vial y por eso es tan importante la prevención y la sensibilización», insistió Guevara. Y apuntó que, además de la campaña mediática lanzada a nivel nacional, «durante estos dos meses de verano realizaremos campañas específicas de control de la velocidad, del 15 al 21 de julio, y de alcohol y drogas, del 19 al 25 de agosto».

#### Drones y fines de semana

La delegada apeló a la responsabilidad de los conductores como la manera más efectiva de complementar estas iniciativas. Y agregó que habrá dispositivos especiales todos los fines de semana, para prevenir siniestros y garantizar la seguridad de todos los usuarios.

Guevara compareció junto a la directora Provincial de Tráfico, Virginia Jerez, y el comandante de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, Francis-co Javier Utrabo. Jerez recordó que en estos meses aumenta la siniestralidad y detalló un dispositivo compuesto por más de 200 agentes de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, el uso de siete radares móviles y helicópteros y drones. Como novedad, citó un aumento de diez agentes que estarán de forma permanente en el litoral del Mar Menor, Águilas y Mazarrón.

# Salud llama a la prevención ante el aumento de muertes por calor

La Conseiería contabilizó cuatro fallecimientos por hipertermia el año pasado en la Región, la cifra más alta en dos décadas

#### JAVIER PÉREZ PARRA

MURCIA. Aunque el mes de junio nos haya dado un respiro, todo indica que los termómetros volverán a alcanzar este verano valores extremos en la Región de Murcia, siguiendo la estela del año pasado. La Agencia Estatal de Meteorologia (Aemet) va lo ha advertido: será una temporada «con más calor de lo normal». Salud llama a la prevención ante estas previsiones, mientras los sindicatos reclaman que los puestos de trabajo se adapten a la nueva realidad de una re-gión afectada de lleno por el aumento global de las temperaturas y el cambio climático.

La consecuencia más dramática de esta escalada en los termómetros es el incremento de las muertes relacionadas con la exposición a las altas tempera-turas. Salud contabilizó el verano pasado cuatro fallecimientos por golpe de calor en la Región. Se trata de la cifra más alta en dos décadas. No obstante, este dato solo recoge aquellos casos en los que consta como causa directa de la defunción un cuadro de hipertermia. Todos los estudios apuntan a que las muertes atribuibles al calor son muchas más. El sistema de monitorización diaria de la mortalidad (MoMo) del Instituto de Salud Carlos III cifró en 11 los fallecimientos por esta causa en la Región en 2023, y en 3.000 en toda España. Por su parte, un estudio del Instituto de Salud Global de Barcelona elevó a unos 300 los decesos relacionados con el calor en el verano de 2022 en la Región de Murcia (unos 61.000 en toda España).

La estadística de golpes de calor que publica la Consejería refleja, en definitiva, solo la punta del iceberg. Porque, además, se limita a recoger las defunciones, sin monitorizar los ingresos en hospitales y las atenciones en los centros de salud. Pero, con todo,

«Hay que adaptarse a la nueva realidad del cambio climático», advierte Encarna del Baño, de UGT

es una información que aporta claves relevantes. De las 29 muertes por hipertermia notificadas en las últimas dos décadas en la Región de Murcia, la mitad (14) se produjeron en el entorno laboral. Así, entre los cuatro fallecidos del año pasado se encuentran un autónomo de 42 años, que estaba trabajando en un invernadero en Mazarrón cuando le sobrevino el golpe de calor, y un joven de 24 años, que murió mientras realizaba labores de jardinería cerca de Puntas de Calnegre, también en Mazarrón.

No siempre, sin embargo, es fácil establecer un vínculo entre el trabajo y el golpe de calor. «Hay muchos casos que no se relacio-nan porque el fallecimiento ocurre después, aunque la exposición a las altas temperaturas se haya producido durante la jornada laboral», advierte Encarna del Baño, secretaria de Salud Laboral de UGT. Su homólogo en Comisiones Obreras, Juan Blázquez, coincide: «Los efectos del estrés térmico pueden manifestarse hasta varios días después».

#### Actualizar las medidas

En todo caso, los datos disponibles son lo suficientemente reveladores de la necesidad de reforzar la prevención. «Hay que adaptar el trabajo a la nueva realidad, al cambio climático. Así lo hicimos constar en la nueva Estrategia de Salud Laboral 2024-2028», advierte Del Baño. «Es importantísimo actualizar la norma en materia preventiva, porque el verano en Murcia ya no se limita al periodo entre el 1 de julio y el 31 de agosto. Llevamos dos inviernos muy cálidos y dos veranos muy fuertes, y todo indica que este va a ser igual», avisa.

El problema afecta a dos grandes sectores en la Región: la construcción y la agricultura. En el primero, hay desavenencias entre los sindicatos, que reclaman

#### Protección frente a las altas temperaturas AGOTAMIENTO POR CALOR **GOLPE DE CALOR** Síntomas Síntomas Nariseas Puede no Mareos haber sudoración Vómitos Piel caliente Cansancio y enrojecida Sudoración Fiebre >400 Dolor de cabeza Piel fría, pálida y húmeda Respiración y pulso acelerado y fuerte Pulso rápido y débil Puede haber convulsiones, alucinaciones, irritabilidad o cambios del comportamiento y

#### Cómo actuar

Fiebre <400

- Beber agua a sorbitos O Aflojarse la ropa
- Acudir a un lugar fresco
- Aplicar paños húmedos o bañarse con agua fría
- Buscar atención sanitaria inmediata si:
   Tienes enfermedades crónicas

  - Tienes vómitos
  - Los síntomas empeoran o duran más de una hora

#### O LLAMA INMEDIATAMENTE AL 112

Mientras llega la ayuda:

Cómo actuar

- Lleva a la persona a un lugar fresco No le des nada de beber
- Ayuda a bajar la temperatura con paños fríos o dándole un baño con agua fría

#### PREVENCIÓN

alteración del nivel de conciencia o desmayo



Evite la exposición directa al sol. Protéjase



Beba líquidos y coma fruta y verduras con frecuencia

Pida información y consejo en su centro de salud o farmacia en caso de que esté tomando algún medicamento, o si nota síntomas no habituales o que le hagan preocuparse



Evite realizar trabajos que exijan esfuerzo físico en las horas centrales

#### Fallecimientos por golpe de calor en la Región

Por ámbito de exposición. Periodo 2004-2023

Fuente: Ministerio

de Sanidad



#### Jornadas intensivas en el campo

En el campo, el convenio de Proexport si recoge la jornada intensiva del 1 de junio al 30 de agosto, ampliable a otros periodos en función de las condiciones meteorológicas y los acuerdos en cada empresa. «Si hay alertas por calor, la jornada se interrum

pe a las 12.00. Incluso hay empresas, por ejemplo en Mazarrón, donde se trabaja por la noche con ayuda de linternas», explica Pedro Alfonso Garre, presidente del co-mité de relaciones laborales de Proexport. Los sindicatos ponen encima de la mesa la necesidad de insistir en medidas preventivas básicas. como la instalación de toldos en grandes explotaciones

para asegurar zonas de sombra. Encarna del Baño re cuerda también la necesidad de descansos intermitentes y de una buena hidratación.

El Gobierno central aprobó el año pasado un decreto que obliga a reducir o parar la actividad cuando se active la alerta naranja o roja por calor y las empresas no puedan aplicar medidas que eviten los riesgos

adaptar la jornada, y los empresarios, que no lo ven viable por las limitaciones de horario que imponen los ayuntamientos. «Hemos tratado de introducir la jornada intensiva, pero la patronal es refractaria», señala Blázquez. «La actividad que abarca el sector es tremendamente heterogénea, cada oficio tiene su propia casuística, por lo que no todas las actividades se ven directamente afectadas por las altas temperaturas. Además, la construcción cuenta con un gran factor limitante, que son las normativas horarias municipales», responde José Her-nández, presidente de Frecom.

La patronal destaca, como medida pionera, la puesta en marcha de un «servicio exclusivo de previsión de alertas por altas temperaturas».

# Uno de cada tres universitarios murcianos estudia con beca

El chequeo de la Conferencia de Rectores al sistema nacional reivindica un incremento de las ayudas que «garantice el acceso igualitario»

#### F. CARRERES

MURCIA. Uno de cada tres universitarios de la Región estudia con beca, es decir, no paga las tasas de matrícula, y en algunos casos tienen acceso a otras ayudas. Con todo, España «necesita que los poderes públicos aumenten en al menos 1.000 millones de euros anuales el presupuesto de becas al estudio para garantizar que los jóvenes españoles pertene-

cientes a familias con bajos recursos tengan las mismas oportunidades que el resto de su ge-neración de estudiar una carrera universitaria». Es una de las conclusiones principales del informe 'La universidad española en cifras', la radiografía del sistema de educación superior realizada por la Conferencia de Rectores de Universidades (CRUE), que cada año ponen sobre la mesa las fortalezas y los déficits de sus campus.

La tasa de alumnos becados en la Región está cinco puntos por encima de la media nacional, un dato que habla en realidad de las mayores tasas de pobreza de la Comunidad, donde hay más estudiantes que no superan los um-



Estudiantes de la Universidad de Murcia en el campus de la Merced. NACHO GARCÍA / AGM

brales de renta máximos que les dan derecho a recibir la ayuda. El estudio cuantifica que en la Región el PIB per cápita es de 21.236 euros de media, lo que sitúa a la Comunidad entre las nueve autonomías con rentas inferiores a la media de España, y que en consecuencia, presentan coeficien-tes de aceptación de becarios superiores a la media nacional. Las comunidades con las tasas más altas de estudiantes con beca son Canarias (41,1%) y Extremadura (39,9%), que son, a su vez, las que presentan las rentas per cá-

pita más bajas del conjunto de España.

La Región supera la media nacional del 28,8%, y alcanza una tasa del 33,5% de alumnos con ayudas para financiar sus estu-dios universitarios. La dotación y la oferta de becas públicas para

#### Alumnos y becarios de grado y máster Curso académico 2021-2022

PIB Per cápita		Alumnos		Becarios	
Comunidades autónomas	Euros	Número	Número	% de becarios	
Andalucía	18.906	226.702	79.228	34,95%	
Aragón	28.912	28.963	6.471	22,34%	
Canarias	18.990	35.198	14.465	41,10%	
Cantabria	23.730	9.618	2.876	29,90%	
Castilla-La Mancha	20.655	25.196	9.414	37,36%	
Cataluña	29.942	175.112	37.407	21,36%	
Extremadura	19.072	18.953	7.559	39,88%	
Galicia	23.499	56.254	19.175	34,09%	
La Rioja	27.279	4.122	1.154	28,00%	
Baleares	24.866	13.558	3.376	24,90%	
País Vasco	32.925	39.712	8.406	21,17%	
Castilla y León	24.428	59.847	18.642	31,15%	
Madrid	34.821	205.910	45.977	22,33%	
Navarra	31.024	8.713	1.673	19,20%	
/alencia	22.289	121.064	39.555	32,67%	
Asturias	23.235	19.101	5.116	26,78%	
Región de Murcia	21.236	34.617	11.612	33,54%	
JU. Públicas oresenciales	25.498	1.082.640	312.106	28,83%	

CBA: Coeficiente Bruto de Aceptación: (%) Becarros/Alumnos Grado + Máster Fuente: CRUE

#### Movilidad de estudiantes de grado y máster

Curso académico 2021-2022

Es		studiantes nacionales		Extranjeros	Estudiantes nacionales		
Comunidades autónomas	Estudiantes Matriculados	Captación	Salidas	Saldo Est. Nacionales	Captación	Saldo	(%) Saldo
Andalucía	230.414	26.589	34.420	-7.831	10.494	2.663	1,20%
Aragón	32.047	5.944	8.383	-2.439	2.075	-364	-1,10%
Canarias	40.847	5.152	12.037	-6.885	1.697	-5.188	-12,70%
Cantabria	14.468	4.393	5.582	-1.189	2.138	949	6,60%
Castilla-La Mancha	25.196	5.785	33.478	-27.693	1.170	-26.523	-105,30%
Cataluña	209.368	30.944	7.503	23.441	25.802	49.243	23,50%
Extremadura	18.953	2.025	14.668	-12.643	291	-12.352	-65,20%
Galicia	56.254	4.834	11.554	-6.720	1.747	-4.973	-8,80%
La Rioja	4.127	1.498	4.884	-3,386	218	-3.168	-76,80%
Baleares	13.558	731	11.266	-10.535	902	-9.633	-71,10%
País Vasco	55.776	8.050	12.704	-4.654	2.209	-2.445	-4,40%
Castilla y León	80.760	32.595	15.661	16.934	8.791	25.725	31,90%
Madrid	290.500	103.332	13.709	89.623	29.291	118.914	40,90%
Vavarra	20.810	9.566	6.781	2.785	3.682	6.467	31,10%
/alencia	146.479	28.391	16.479	11.912	15.560	27.472	18,80%
Asturias	19.101	2.207	6.273	-4.066	486	-3.580	-18,70%
Región de Murcia	49.617	13.114	10.335	2.779	3.324	6.103	12,30%
JU. Públicas oresenciales	1.308.275	285.150	225.717	59.433	109.877	169.310	12,90%

#### UMU, UPCT y UCAM captan a más de 13.000 alumnos de otras comunidades

En el sistema universitario español se señalan comunidades que tienen mayor capacidad de atracción de estudiantes de otras autonomías que otras. La Región se encuentra justo en la media, con un saldo positivo del 12%: es decir. los campus murcianos atraen a más alumnos de otras comunidades que estudiantes de la Región estudian en otras autonomías. Los datos recopilados por la CRUE revelan que en el último curso analizado. 2021-2022, las universidades de la Región atrajeron a 13.114 estudiantes del resto de España. Otros 10.335 alumnos murcianos estudian fuera de la Región. Entre las comunidades con más capacidad de atracción de alumnos de otras autonomías destacan Madrid, con un saldo positivo de 40% y 103.332 estudiantes desplazados; y Navarra, con más de un 30%. En el grupo contrario, figuran Castilla-La Mancha, Extremadura, Baleares v la Rioia.

cursar estudios superiores son, para los rectores españoles, «insuficientes». Si no se cubre el déficit que han calculado, de-nuncian en el informe, «el Estado incumplirá su obligación de garantizar la igualdad de oportunidades, lo que derivará en limitaciones de acceso para los jóvenes más modestos o abandonos de los estudios»

Los analistas recuerdan que España dedica a becas la mitad del dinero respecto a su PIB que la media de la UE, lo que le coloca en el cuarto socio comunitario por la cola si lo que se mira es el presupuesto de ayudas en relación al total del gasto público. Con todo, reconocen que «el Gobierno está haciendo un esfuerzo por mejorar estas ayudas, con un aumento del 22% de beneficiarios, con 400 euros más de beca media anual, con el 60% del presupuesto dedicado a los alumnos más pobres y

Al Defensor del Universitario de la UMU le preocupa el «alarmante» número de revocaciones de ayuda

Las comunidades con las rentas medias más bajas son las que más ayudas reciben

tras devolver la nota para lograr la avuda al 5».

Esos 1.000 millones de más para becas forman parte de los casi 3.200 millones más que Gobierno y autonomías deberían destinar al año para cubrir la infrafinanciación endémica que lastra el funcionamiento de los campus públicos españoles y para cumplir con el compromiso de la LOSU, la nueva ley universitaria, que propone alcanzar en 2030 una transferencia de fondos equivalente al 1% de PIB, reivindican los rectores

El Defensor del Universitario de la Universidad de Murcia, Juan José Vera, también alertaba en su memoria del curso académico 2022-2023, presentada ante el Claustro hace unas semanas, del déficit de avudas a los universitarios. Según sus cifras, las becas al estudio cayeron en ese año, con 938 menos que el curso anterior cuando se concedieron 10.385. El curso 2022-2023 se denegaron 5.217 becas, «por encima de la serie de los últimos cuatro cursos», denuncia Vera. En la Universidad Politécnica de Cartagena, los alumnos becados se acercan a los 1.200.

Al Defensor del Universitario le preocupa especialmente el «alarmante volumen de revocaciones de beca (cuando los estudiantes tienen que devolver su ayuda de estudios porque no han cumplido los requisitos exigidos. al suspender la mitad de los créditos, o el 40% en los grados técnicos y de ciencias), que se mantiene alto, aunque sin alcanzar el pico del curso 2020-2021, que recoge los efectos pandémicos». La revocación de la beca supone un grave problema para el alumno afectado, que además de suspender, tiene que devolver la asignación que ya gastó en sus estudios, no puede disfrutar de ayuda el siguiente curso y, si no paga, se enfrenta a una deuda tributaria que Hacienda persigue, con intereses del 20% si hay retrasos

Las becas del Ministerio se completan en las dos universidades públicas de la Región con otras ayudas al estudio de la Comunidad y propias de las insti-tuciones. Precisamente el Consejo de Gobierno ha autorizado en su última sesión la conce-sión de una subvención por un importe total de 380.850 euros a la Universidad de Murcia y la Universidad Politécnica de Cartagena destinada a becas y ayudas al estudio para universitarios en riesgo de exclusión económica. En concreto, 300.850 euros corresponden a la UMU y 80.000 euros a la UPCT.

### La Región necesitará 4.000 autónomos extranjeros en cinco años

La organización UPTA calcula que suponen ya casi el 10% del total. y han aumentado sobre todo en el comercio y en la hostelería

#### LA VERDAD

MURCIA. Un estudio de la Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA) calcula que en los próximos cinco años serán necesarios más de 4.000 autónomos extranjeros en la Región. En los últimos diez años se ha alcanzado en España la cifra de 451.753 afiliados extranjeros al registro de autónomos, un 48% más que en el año 2014. La afiliación extranjera supone el 13,3% del total, cifra similar al porcentaje de afiliación extranjera en el trabajo por cuenta ajena.

Los sectores en los que ha crecido la afiliación de autónomos extranjeros de manera más representativa desde 2014 son: el comercio, el más mayoritario con 103.142 afiliados, que ha crecido un 28% con respecto al 2014; el transporte ha crecido un 77%; la hostelería un 38%; las actividades profesionales científicas y técnicas un 62%, construcción un 58% y, otros servicios, entre los que se incluyen actividades de cuidados a personas, un 63%,

En la Región de Murcia, en los últimos diez años se ha alcanza-do la cifra de 10.180 afiliados, un 41% más que en el año 2014, lo que supone el 9,8% de la afiliación total al registro de autónomos. Los sectores en los que ha crecido la afiliación de autónomos extranjeros de manera más representativa desde 2014 en la Región son el comercio, el más mayoritario con 3.414 afiliados, que ha crecido un 27,7% con res-pecto al 2014; el transporte ha crecido un 62%; la hostelería, con un 26,6%; las actividades profesionales científicas y técnicas, con un 53,9%; construcción, que subió un 57,4%; y otros servicios, entre los que se incluyen actividades de cuidados a personas, un 62.2%

La Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos aler ta en su estudio de la problemática que supone la falta de relevo generacional en el trabajo por cuenta propia y del enveje cimiento del tejido productivo en el país: en los próximos años se van a jubilar aproximadamente 500.000 trabajadores autónomos. «Teniendo esto en cuenta, junto con la pérdida de personas trabajadoras por cuenta propia en determinados sectores, UPTA calcula que serán necesarios más de 4.000 autónomos extranjeros antes del

#### El déficit de la Comunidad es el segundo más elevado por autonomías

#### LA VERDAD

MURCIA. La Región de Murcia cerró el mes de abril con un déficit de 444 millones de euros. lo que supone el 1,08% de su PIB, según los datos de ejecu-ción presupuestaria publicados ayer por el Ministerio de Hacienda. Se trata del segundo mavor dato en términos relativos por comunidades autónomas, solo inferior al de Baleares (1,15%), y muy superior al déficit del conjunto de las comu-nidades autónomas (0,52%). La Región de Murcia ha visto incrementado así su déficit con respecto al mismo mes de 2023 cuando se situó en 287 millones, el 0,74% del PIB.

El déficit del Estado se ha situado en los cinco primeros meses del año en 10.884 millones de euros, lo que supone una re-ducción del 15% respecto a los 12.810 millones registrados en mayo del pasado ejercicio, y se sitúa en el 0,70% del PIB, fren-te al 0,88% de 2023, según los datos del Ministerio de Hacienda publicados este viernes. «Continúa la senda de descenso del déficit del Estado iniciada en 2021 y certificada en 2022 y 2023 como consecuencia de la mejora de la actividad económica y el empleo», destacó el departamento que dirige María Jesús Montero.



24 ióvenes de Fundown en casas compartidas

La Fundación Síndrome de Down de la Región (Fundown) ha completado la 14ª edición del programa 'Viviendas compartidas', en la que han participado 24 usuarios de la entidad y 12 estudiantes voluntarios de la UMU. A través de la iniciativa, jóvenes de diferentes edades con y sin discapacidad intelectual conviven en las viviendas compartidas para aprender hábitos de vida autónoma.

# Polaris World se mantiene como una de las empresas más morosas del país

El grupo debe a Hacienda casi 218 millones y continúa en la lista de grandes deudores junto al Real Murcia, que tiene pendientes 6,2 millones que Felipe Moreno prevé abonar en el mes de julio

#### TANIA COSTA / CLARA ALBA

MURCIA. El grupo empresarial Polaris World se mantiene encabezando la lista de grandes morosos españoles, publicada ayer por el Ministerio de Hacienda, con datos a cierre de 2023. Las diez filiales de la compañía que fundaron en 2001 en Torre Pacheco los empresarios Facundo Armero y Pedro García Meroño deben 217,8 millones de euros a las arcas públicas (algo menos de los 218 millones que tenían pendientes de pagar en junio de 2023). Este dato la coloca como la segunda empresa española que más debe a la Hacienda pública, solo por detrás de la promotora Reyal Urbis SA, con 279,8 millones. Las dos son víctimas del estallido de la burbuja inmobiliaria v no han podido recuperarse

Por detrás del grupo Polaris World y de Reyal Urbis sigue, en tercer lugar, Marillion SLU, que ya estaba desde 2022, con 136,2 millones pendientes de pago, una cifra muy superior a la de hace dos años (123,5 millones).

En el último año, las diez filiales de Polaris World han reducido su deuda en 212.000 euros. La empresa pachequera ha ido recortando lo que debe a la Agencia Tributaria. De hecho, en junio de 2022, tenía pendientes 304 millones. Hoy son 86,2 millones menos.

También sigue en la lista de morosos la compañía murciana Desarrollos Nueva Condomina, con una deuda de 18 millones. En este caso, pasó de deber 18.139.935 euros en junio de 2023, a tener pendiente en diciembre de ese año 18.139.934. Un euro menos.

En el sector de la construcción tampoco se desprenden de sus deudas con el fisco la compañía Peinsa, del empresario Juan Gracia, que prácticamente se mantiene invariable al recortar solo 121 euros, pasando de 7.957.968

#### GRANDES DEUDORES

600,000

euros es el límite de deuda que marca la entrada de un contribuvente en la lista de morosos de la Agencia Tributaria.

#### LOS QUE MÁS DEBEN



Pedro García Meroño, del Grupo

217,8 mill. La compañía se coloca segun-da en el 'ranking' nacional.



Álvaro Etxarte Iñiguez

32 mill.

El empresario es el mayor deudor de Hacienda.

#### LOS HABITUALES



6.39 mill.

El exbanquero no logra recortar su agujero fiscal.

#### LOS QUE ENTRAN



Joan Gaspart

#### 1 mill.

El expresidente del Barça se estrena en la lista negra.

#### LOS QUE SALEN



Club Deportivo Badajoz

\$80.000€

El equipo salda su deuda tras entrar en la lista en 2023.



César Vidal

2,83 mill.

El escritor rebaja su deuda en 600.000 euros.

tisticas Lito, empresa líder en el sector de las orquestas y verbenas, con fuerte presen-

Entre los más llamativos 5,91 millones que mantiene el munidad de Madrid.

euros de junio de 2023 a 7.957.847 al cierre de 2023. En cambio ha crecido la deuda de Construccio-nes Villegas, de 4 millones. La compañía ha pasado de 4.042.118 euros de 2022 a los 4.044.956 de este año. Son 2.838 euros más.

El Real Murcia es una de las empresas que más recorta su deuda. Venía de 9,3 millones de euros en junio de 2023 y está en 6,2 millones al cierre del año y, como publicó LA VERDAD, Felipe Moreno tiene previsto pagarlo todo en la segunda semana de julio.

Por delante del Real Murcia está, en cuestión de deudas, Ingesmur 1996 SL, que adeuda 6,3 millones como balance de 2023, frente a los 8,9 que tenía acumulados en junio de 2022. Le siguen Zumos y Conservas Pelícano, que mantiene pendientes de pago 3,7 millones desde junio de 2022 hasta final de 2023.

#### 6.084 deudores

La Agencia Tributaria hizo pública ayer su nueva lista de morosos, la número once desde que en 2015 el Ministerio de Hacienda, entonces dirigido por Cristóbal Montoro, decidiese poner en marcha este documento, con el nombre y ape-llidos de quienes mantienen una deuda de más de 600.000 euros con el fisco. En la lista negra de este año aparecen 6.084 deudores, un 0,1% más que el anterior. con una agujero de 15.237 millones de euros, también ligeramente superior.

Entre todos ellos, se han colado 778 nuevas caras, con una deu-da conjunta de 1.346 millones. Y entre las más destacadas, la del expresidente del Barça, Joan Gaspart, que debuta con una deuda de 1,3 millones. También irrumpe por primera vez Roig Grupo Corporativo, del empresario y expresidente del Valencia, Francisco Roig, con una deuda total de 9.4

En este 'ranking' de nula reputación se mantienen viejos conocidos de Hacienda, entre los que se encuentran populares nombres de empresarios, deportistas de élite y personas del mundo del espec-táculo como la actriz Paz Vega, que sigue adeudando 1,74 millones de euros -26.000 euros menos que en 2023– , o el escritor César Vidal, con un agujero que sigue superando los 2,8 millones, a pesar de haberlo recortado en 600.000 euros.

Nombres como el del exfutbolista del Barça Malcom Filipe Silva de Oliveira o el empresario Rafael Gómez Sánchez, popularmente conocido como 'Sandokán', siguen en la lista de morosos, al igual que el exárbitro José María Enríquez Negreira, que se mantiene en el foco de la Agencia Tributaria tras debutar en 2023 en la lista, esta vez con una deuda de 1.11 millones

Entre los habituales, destacan los nombres de empresas como Abengoa, con una deuda conjunta de todas sus sociedades de más de 15 millones. Pero la persona jurídica que más debe a Hacienda sigue siendo Reyal Urbis, herida por la crisis del ladrillo.



Inversiones Ruiz Mateos

Rolg Grupo Corporativo

9,45 mill.

Es la deuda de Francisco

Roig a través de su empresa.

1.8 mill.

La sociedad de la familia sale del foco de Hacienda.



Paz Vega

La actriz recorta en 26.000 euros su deuda con Hacienda.

#### Deportistas y artistas, bajo la lupa del fisco

La lista de morosos de Hacienda está repleta de nombres conocidos, relacionados con el mundo del espectáculo y del deporte. En la de este año, des taca la presencia de equipos como el Real Murcia CF, con 6,3 millones de euros de deuda; el Real Jaén Club de Fútbol, con 1.67 millones; el Xerez Club Deportivo, que debe 8,1 millones de euros; y la Unión Deportiva Salamanca, con 11.28 millones.

En el ámbito musical destaca la presencia de la cantante Merche, con una deuda de 856.737 euros con Hacienda. El productor José Luis Moreno también se mantiene fijo en la lista a través de su empresa Kulteperalia, que adeuda 951.540 euros. Otro de los casos es el de Producciones Ar-

cia en Galicia, que ha disparado su agujero con Hacienda en 13,2 millones de euros, hasta un total de 14,6 millones.

también se sitúa la deuda de Aeropuerto de Ciudad Real y los 938.447 euros que aún debe Izquierda Unida de la Co-

# Muñoz: «La licitación del nuevo modelo de transportes no saltará a 2025»

La Junta de Gobierno contrató ayer una asistencia técnica, que tiene tres semanas para definir los pliegos definitivos para el portal de contratación

#### PILAR BENITO

MURCIA. Poco dado a dar plazos, tras los retrasos que se han ve-nido produciendo desde que se anunciara por primera vez la licitación del nuevo modelo de transportes, el conceial de Movilidad y Gestión Económica, José Francisco Muñoz, decidió ayer romper una regla no escrita de elu-dir dar fechas para procesos administrativos que escapan al 100% de su control, dada la cantidad de variantes que pueden intervenir para que se incumplan. «La licitación del nuevo modelo de transportes no saltará a 2025», dijo al ser preguntado por los medios de comunicación ayer tras la reunión de la Junta de Gobierno municipal.

Muñoz comparecía para dar cuenta de la aprobación por parte del ejecutivo de la asistencia técnica para concluir la redacción de los pliegos definitivos del nuevo modelo de transportes, que el ejecutivo municipal asegura que saldrá a licitación en las próximas semanas, («antes de que llevemos manga larga»), con el objetivo de contratarlo antes de fin de año. «El proceso de licitación no saltará a 2025», aseguró el concejal de Movilidad, José

Francisco Muñoz. La asistencia técnica contratada ayer por 28.000 euros, tiene 3 semanas para poner en orden todos los datos que se han ido recabando en los últimos ocho meses, un trabajo de campo necesario, dijo, para actualizar la información con la que contaba el Ayuntamiento y que determinará el número definitivo de líneas, frecuencias, horarios y pa-



Vehículo de la actual flota de autobuses públicos circulando por el carril de la Gran VIa. JAVIER CARRIÓN / AGM

radas de los autobuses entre Murcia y pedanías y en el casco urbano. Valorará los resultados de los servicios nocturnos especiales que se han desarrollado de forma piloto, al igual que replanteará el servicio a demanda.

En cualquier caso, Muñoz dejó

Determinará el número definitivo de líneas, frecuencias, horarios y paradas entre Murcia v pedanías y en la ciudad

Toda la flota será «ecosostenible», con preferencia eléctrica, e incorporará once buses de la Comunidad Autónoma

claro que no se va a recortar el número de líneas y que se están tomando todas las precauciones posibles antes de sacar los pliegos, porque el servicio saldrá a contratación por un periodo de 10 años. «No queremos arriesgarnos a que salga caduco antes

Coordinado con la Comunidad La asistencia técnica también debe sincronizar la oferta municipal con la de la Comunidad Autónoma, «como germen de la nue-va área metropolitana», y definir la flota con la que se debe contar, incluyendo todos los avances tecnológicos que hay en el merca-do. «Será una flota ecosostenible en su totalidad y, en ese sentido, el eléctrico es el más adecuado porque la tecnología ha avanzado mucho y cada vez tiene más autonomía; pero no queremos adelantar más para no interferir en el

ción», señaló el concejal. Debe valorar igualmente el coste del servicio, incluyendo la incorporación de once vehículos eléctricos que recibirá el Ayuntamiento de la Comunidad Autónoma, cuyo destino aún se desconoce. «Irán a las líneas con más rendimiento», dijo Muñoz, quien puso de ejemplo la que une la estación del Carmen con el Campus de Ciencias de la Salud y el hospital Virgen de la Arrixaca, que ya

pliego técnico ni en la contrata-

usan más de 35.000 personas. El concejal de Movilidad concluyó afirmando que el nuevo modelo de transporte debe lograr que «quien venga a Murcia y apar-que el coche o esté en Murcia tenga la capacidad para viajar en transporte público e instintiva-mente lo primero que haga sea comprar el bono». Un bono que será único para todos los despla-

zamientos y medios. Estas declaraciones las hizo José Francisco Muñoz un día después de que, en el Pleno ordinario de junio, celebrado este jueves, tuviera que oir del portavoz del Grupo Socialista, Ginés Ruiz, que los plazos de la licitación del nuevo modelo se iban a alargar y no estaría hasta entrado 2025. «Usted dijo que estaría en junio, y nada; hay que licitarlo ya por-que tenemos más estudios que autobuses», dijo, y lamentó que «las infraestructuras nuevas estén infrautilizadas».

#### Cursos de formación continua para unos 3.000 funcionarios

P. R.

MURCIA. El segundo acuerdo al que se llegó ayer en la Junta de Gobierno y del que se informó en rueda de prensa fue la aproba-ción del nuevo Plan de Formación Municipal destinado a los 3.300 trabajadores del Ayuntamiento. Este ha sido consensua-

do en la Mesa de Negociación de personal con los sindicatos, según indicó el concejal de Desarrollo Urbano y Ciudad Inteligente, José Guillén, e incluye setenta y cinco cursos «para mejorar la atención y el servicio que se presta a los ciudadanos».

El plan, que por primera vez durará dos años (2024 y 2025),

está previsto que comience en septiembre y ofertará un total de 4.315 plazas y 4.731 horas de formación, la mitad de ellas en la modalidad 'online'. Asimismo, indicó el edil, dará respuesta a las necesidades formativas del personal municipal propuestas por los distintos servicios de las catorce concejalías del Ayuntamiento y «no está cerrado».

Por ejemplo, habrá contenidos educativos para los docentes de las escuelas infantiles con atención de alumnos con Trastorno del Espectro Autista (TEA); en

competencias digitales (sobre la aplicación de la Inteligencia Arti-ficial en la administración municipal); y para la Policía Local y bomberos, jornadas especialización en siniestros viales, intervención en siniestros y manejo

#### Cátedra de la UMU

El ejecutivo municipal dio luz verde al nuevo convenio de colaboración entre el Ayuntamiento y la Universidad de Murcia (UMU) para el mantenimiento de la Cátedra de Agenda Urbana y Desarrollo Estratégico Local.

La portavoz y vicealcaldesa, Rebeca Pérez, informó de que se invertirán 90.000 euros en el año y medio próximo de aplicación, y que esta cátedra permite dar soporte a la elaboración, junto con el Consejo Social de la Ciudad, de los Planes de Acción que compondrán la Estrategia Murcia 2030. Esta servirá de base para la nueva Estrategia Territorial Integrada (ETI), que optará a fondos europeos Feder 2021-2027, que se abrirán en los próximos meses.

# El IPC se modera al 3,4% por los alimentos y carburantes

La inflación solo cae dos décimas desde mayo por la subida de la luz y está pendiente de las rebajas del IVA

#### EDURNE MARTÍNEZ

MADRID. Los precios siguen altos para las familias y, aunque los alimentos y los combustibles se están moderando, la tasa de inflación permanece casi intacta en el 3,4% en junio, solo dos décimas por debajo de mayo. Según los datos adelantados ayer por el Insti-tuto Nacional de Estadística (INE), con este leve ajuste, el IPC se sitúa al mismo nivel que en enero. El re-corrido de la inflación dibuja, así, un año con dientes de sierra que dibujan una peculiar montaña rusa que atormenta el gasto de las familias desde 2022

Tras comenzar el año en el 3,6%, en febrero los precios se contuvieron hasta el 2,8% –la primera vez que aflojaban por debajo del 3% desde agosto de 2023-. Pero en marzo repuntaron de nuevo hasta el 3,2% empujados por la luz y los carburantes. Volvieron a subir otra décima en abril; y en mayo otras tres hasta el 3,6%. Una tasa que se alivia de nuevo al 3,4%, según el dato adelantado ayer por el INE.

Así pues, la tasa de junio aún está seis décimas por encima de la más baja del año, la de febrero. y, en cualquier caso, lo que demuestra el último dato es lo complicado que es reducir cada décima de un índice que castiga a las economías domésticas y condiciona nuevas rebajas de los tipos de interés que den continuidad a la de este mes aprobada por el Banco Central Europeo (BCE).

En junio, la inflación subvacente -que revela el comportamien-



Los alimentos básicos se mantienen al alza, Jordi ALEMANY

to más estructural de los precios al eliminar los productos más volátiles, como la energía y los alimentos no procesados- se mantiene en el 3%. Tocó su máximo en febrero de 2023 (7,6%) y desde entonces se ha ido reduciendo paulatinamente hasta el 2,9% firmado en abril. Aunque repuntó li-

geramente en mayo al 3%.. Desde el Ministerio de Economía realzaron el descenso de dos décimas en el IPC para situarse en ese 3.4% como un «reflejo de la ca pacidad de la economía española para compatibilizar el mayor crecimiento económico entre los prin-

#### LA CLAVE

acumula el incremento del precio del aceite de oliva en los dos últimos años.

EN EL SUPERMERCADO

La cesta de la compra se comienza a moderar tras dos años en niveles récord y marcar un 4,4% en mayo cipales países de la zona euro con una moderación de los precios y el mantenimiento de las medidas para seguir reduciendo el coste de los alimentos».

Eso sí, para ver el efecto completo de la prórroga de la rebaja del IVA en los alimentos básicos aprobada por el Consejo de Ministros esta semana habrá que esperar hasta mediados de julio. Es cuando el INE publicará el dato definitivo de junio y se podrá comprobar entonces el comportamiento del coste de la cesta de comida.

La compra, aunque ha comenzado a moderar la marcha de sus precios, siguió marcando en mayo un aumento del 4,4%, un punto por encima de la inflación general. Y es que algunos alimentos básicos siguen con el precio disparado, como es el caso del aceite de oliva que acumula un incremento de más del 200% en dos años, es decir, su precio de ha triplicado en este periodo.

Por todo esto el Gobierno ha decidido extender la rebaja del IVA de los alimentos básicos e incluir en esta lista al aceite de oliva. En un principio este domingo 30 de junio decaía una medida que lleva en vigor año y medio y que el Ejecutivo ha decidido extender un oco más

De acuerdo con Hacienda, del 1 de julio al 30 de septiembre los ali-mentos de primera necesidad mantendrán el tipo actual del 0%, mientras que las pastas y aceites de semilla lo tendrán en el 5%. Es decir, como hasta ahora. Una vez pase ese periodo comenzará la desescalada y entre el 1 de octubre y el 31 de diciembre el IVA subirá al 2% en el primer grupo, mientras que ascenderá al 7,5% en el segundo. Y a partir del 1 de enero de 2025 ambas categorías volverán al impuesto completo, es decir, el 4% para los alimentos básicos (incluido el aceite) y el 10% para pastas y aceites de semilla.

Por otro lado, los datos del Boletín Petrolero europeo reflejan que los precios medios de los carburantes en el territorio nacional están por debajo de los de la euro-zona; esto es, 1,785 euros la gasolina 95 v 1.639 euros el gasóleo.

#### El euríbor consolida las caídas, pero apenas rebaja la hipoteca 30 euros

#### J. M. CAMARERO

MADRID. Los hogares hipotecados con créditos variables vuelven a respirar un poco más tranquilos tras la nueva caída del euríbor en junio. El indicador con el que se calculan las revisiones de estos préstamos ha cerrado el último mes en una media del 3,65%, lo que supone un descenso desde el 4% en el que se encontraba hace ahora un año. Además, consolida la tendencia bajista que comenzó en abril y continúa desde en-

El cambio frente al año pasado implica que los hipotecados notarán en su cuota una leve rebaja si revisan el interés que pagan con los datos de junio. Esto se traducirá en que una persona que tenga contratada una hipoteca variable de 150.000 euros a 30 años con un diferencial de un punto más euríbor y deba revisar su tipo de interés registrará un descenso en su cuota de 32 euros al mes, 388 euros al año. El descenso del euribor llega como respuesta a la rebaja de tipos de interés que aplicó el Banco Central Europeo (BCE) a mediados de mes. Entonces la institución decidió aplicar una rebaja mínima, de un cuarto de punto, lo que deja los tipos en el 4.25%.

Las rebajas del euríbor no están siendo tan abultadas como para compensar los incrementos volátiles que sufrieron muchos hipotecados desde el verano de 2022, cuando comenzó una escalada que le llevó del 0% a más de 4% en apenas año y medio. Los expertos anticipan un nuevo recorte de tipos para después del presente estío, así como que el euribor culmine el ejercicio situado entre el 3,25% y el 3% en el mejor de los casos.

0,14%

#### BOLSAS

IBFX35 -0.07% **DOW JONES** -0,42% EUROSTOXX -0.18% -0,26% NASDAO FTSF 100 -0,19% DAX 40 10.943,70 39.001.27 4.894.02 17.811,98 8.164.12 18.235,45

IBEX 35			
Titulos	Clerre	DH%.	Rent. 24
▼ ACCIONA	110,300	-1,87	-17,25
▼ ACCIONA ENERGIA	19,230	-1.08	-31,52
A ACERINOX	9,690	1,95	-9.06
▲ ACS	40,280	0,65	0,30
▼ AENA	188,000	-0,05	14,56
▼ AMADEUS	62,140	-0,35	-4,22
A ARCELORMITTAL	21,380	1,23	-16,70
▲ B. SABADELL	1,801	0,56	61,77
▼ B. SANTANDER	4,331	-0,15	14.58
A BANKINTER	7,626	0,34	31,57
A BBVA	9,352	1,21	13.69
▼ CAIXABANK	4,943	-0,22	32,66
▼ CELLNEX	30,370	-0,72	-14,83
▼ ENAGAS	13,890	-0,93	-9,01
▼ ENDESA	17,535	-1,49	-5,01
▼ FERROVIAL	36,260	-0,66	9,81
▲ FLUIDRA	19,490	0,26	3,40
▼ GRIFOLS	7,860	-1,38	-49,14

Títulos	Cierre	DIPL	Rent. 24
A IAG	1,916	0,58	7,55
♥ IBERDROLA	12,115	-0,29	2,06
▼ INDITEX	46,360	-0,26	17,58
▼ INDRA	19,310	-0,16	37,93
▼ INM. COLONIAL	5,430	-0,18	-17,10
▼ LOGISTA	26,420	-0,75	7,92
<b>▼</b> MAPFRE	2,154	-0,09	10,86
▲ MELIÁ HOTELS	7,665	1,12	28,61
▲ MERLIN PROP.	10,400	1,17	3,38
▼ NATURGY	20,160	-0,79	-25,33
A RED ELÉCTRICA	16,320	0,37	9,46
A REPSOL	14,735	0,65	9,55
A ROVI	87,550	0,69	45,43
▲ SACYR	3,294	0,18	5,37
♥ SOLARIA	11,570	-0,17	-37,83
▼ TELEFÓNICA	3,960	-0,83	12,05
▲ UNICAJA	1.274	1,03	43,15

Evolución del IB	EX 35		
Cotización en punt	os		
11400	$\wedge$		
	V )		
V	\	$\wedge$	^
11300		1	V /
28 May 05 ju	10 jun	17/45	2130
	The state of the s	MAYORES BAJA	
RCROS	5 ▲ 11,89	MAYORES BAJA G. ENCE	DAS ▼ -5,42
MAYORES SUBIDA ERCROS BORGES BAIN	The state of the s		

One	3,00	MUHOLETER	-3,51
EURO-DOLAR	1 euro: 1,071 dóla	ares	
EURIBOR	3,680%		
ORO	Londres: 2.325,70	\$/oz	
TESORO	Letra a 12 meses:	3,423% Bono a 10 a	ños: 3,351

#### INDICES MUNDIALES

Intulos	Cierre	Diff.	Rent. 24
▼ S&P 500	5.470,40	-0,23	14,69
▲ TOKIO	39.557,50	0,64	18,21
<b>V</b> PARIS	7.479,40	-0,68	-0,85
▼ MILÁN	33.154,05	-0,10	9,23
♥ LISBOA	6.480,06	-0,65	1,31
<b>▼</b> ZURICH	11.986,37	-0.15	7,62
▼ MOSCÚ	1.157,49	-0,90	6,83
W BRASIL	123.729,00	-0,47	-7,79
<b>V</b> ARGENTINA	1.619.571,25	-0,98	74,20
▲ MÉXICO	52.547,34	0,45	-8,43
△ COLOMBIA	1.381,76	0,37	15,61
▼ CHILE	6.439,19	-1,00	3,90
▼ PERÚ	29.636,10	-0,71	14,16
A HONG KONG	17.718,61	0,01	3,94
▲ CHINA	2.967,40	0,73	-0,25

Sábado, 29 de junio de 2024

#### **AGUA**



La Cámara de Comercio de Murcia acogía ayer la Asamblea General Ordinaria del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura.

# Los regantes le dan solo tres años de vida al trasvase Tajo-Segura

Las nuevas normas de explotación podrían conocerse antes de verano y suponer el fin del agua para el regadío de la zona levantina en 2027

BEATRIZ DÍAZ

El presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (Scrats), Lucas Jiménez, manifestó este viernes que las nuevas reglas de explotación del Trasvase, recogidas en el Plan Hidrológico del Tajo, pueden conocerse de forma inminente y suponer «el fin del agua para el regadío al Levante» en tan solo tres años, lo que se puede traducir en «la desaparición de la mitad del regadío del Levante».

«Las nuevas normas de explotación podrían salir antes del vera-no, lo que quiere decir que, de ser reales las filtraciones que a mí me llegan, podríamos estar hablando del fin del agua para el regadío al Levante en el año 2027», denunció el presidente con rotundidad durante un acto previo a la Asamblea General Ordinaria del Sindicato

Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura. Jiménez puntualizó que si en tres años no están terminadas las obras de la desalación, y según algunas voces de la administración, se podría llegar a «la desaparición de la mitad del regadío del Levante» y que «en el peor de los escenarios, la situación no se podría salvar con agua desalada», según el propio Plan de Cuenca del Segura, que señala un déficit hídrico de 400 hectómetros cúbicos frente a los 200 actuales solo con esa fuente de agua.

«Las comunidades de regantes se pueden ver sin agua desalada y sin agua del Trasvase y esto, aunque parezca mentira, está en la mente de los legisladores a día de hoy. Esto se está pensando y se es-tá tramando y vuelvo a decir que puede que antes del verano podamos saberlo», añadió.

El cambio en las reglas supondría aumentar los caudales ecológicos en la cabecera del Tajo limi-

tando los aportes al Levante, unas modificaciones que se pueden precipitar porque la Comunidad Valenciana, de cara a sus elecciones hace un año y sin presentar ningún informe técnico, envió una demanda sin contar con el resto de organizaciones que hizo posicionarse al Tribunal Supremo el pasado 7 de junio, cuando desestimó

«Las comunidades de regantes se pueden ver sin agua desalada y sin agua del Trasvase»

Las nuevas normas pueden suponer la desaparición de la mitad del regadío del Levante

el recurso que la Generalitat había interpuesto contra la nueva planificación hidrológica, «tirando para atrás sus pretensiones», apuntó el líder agrícola.

Por otro lado, Jiménez afirmó que las nuevas normas son «el secreto mejor guardado» y que Cas-tilla-La Mancha sabe algo que los demás desconocen, después de que la consejera de Medio Ambiente de esa comunidad, María Mercedes Gómez, dijera esta semana que el Gobierno de España «valora muy positivamente» las solicitudes castellanomanchegas de rebajar el volumen de agua a trasvasar para el regadío. Peticiones a las que, si se accede, pueden suponer una modificación encubierta en puntos esenciales de la legislación que ampara el trasvase.

«¿Eso es una pretensión de Castilla-La Mancha?, ¿es una invención de Castilla-La Mancha?, lo dudo, creo que ellos saben algo que nosotros no conocemos y que, por desgracia, vamos a saber pronto», puntualizó.

Entre las demandas de la comunidad vecina se encuentran, por un lado, las de rebajar el volumen de agua a trasvasar para el re-gadío de Alicante y Murcia, dando prioridad a la cuenca cedente para garantizar los caudales ecológicos del Tajo y, por otro, que la cuenca receptora opte por la desalación para la agricultura.

Ante esta amenaza inminente, Jiménez reveló que las comunidades afectadas están preparando demandas y recursos legales para impugnar las modificaciones propuestas en las reglas de explotación. También subrayó la necesidad urgente de que el Ministerio y las comunidades autónomas actúen para detener lo que considera una «locura política».

Jiménez también se pronunció sobre el año hidrológico, que termina en septiembre, afirmando que ha arrojado resultados positivos para el Trasvase Tajo-Segura, «con los embalses en nivel 2» y con previsión de que sigan así has-ta el final del periodo. Aunque no todo son buenas noticias porque, según apuntó, el Levante continúa enfrentando dificultades significativas. La cuenca del Segura, vital para el regadío regional, se encuentra en una situación alarmante, así como el secano extremo, que acumula en dos años 289 millones de euros en pérdidas.

PP

# Insisten en que Sánchez quiere «desmantelar» el Seprona

«Tiene previsto reorganizar las patrullas y reducir efectivos como paso previo a su desaparición», denuncia la diputada Isabel Borrego

REDACCIÓN

La diputada nacional del Partido Popular de la Región de Murcia, Isabel Borrego, ha instado al Gobierno de Pedro Sánchez en el Congreso de los Diputados «a paralizar el desmantelamiento del Seprona y aumentar su plantilla».

La diputada manifestó ayer que es necesario mantener el actual número de agentes de esta unidad de la Guardia Civil en la Región «para garantizar la segutidad de los ciudadanos y la vigilancia y protección del medio ambiente».

Según ella, el Gobierno de Sánchez «tiene previsto reorganizar las patrullas del Seprona y reducir efectivos, como paso previo a su desaparición». «Es inaceptable que se realicen este tipo de propuestas sin contar con los agentes afectados ni sus representantes». añadió.

Desde el PP consideran que «el Gobierno de España debería trabajar para garantizar la presencia de la Guardia Civil en todas las regiones de España, pero la única realidad es que, desde hace años, se viene denunciando la escasez de efectivos». De hecho, la Región «plerde unos agentes necesarios para reforzar la vigilancia y seguridad de las zonas rurales y el litoral», aseguran.

«No solo no se fomentan las patrullas del Seprona, sino que se

El PSOE afirma que es «rotundamente falso» y recuerda que el número de agentes «no deja de crecer»

reducen, provocando que con menos profesionales se tenga que abarcar más extensión y carga de trabajo, generando un déficit de vigilancia del medio ambiente y de la persecución de los delitos e infracciones medioambientales», aseguró.

Asimismo, señaló que todas las especialidades de la Guardia Civil son necesarias para el eficaz desarrollo de sus cometidos. No obstante, en 2022 ya se inició una operación de desmantelamiento de las unidades del Seprona, «denunciada por el PP y que fue paralizada finalmente».

#### «Máquina de bulos»

La diputada nacional del PSOE de la Región de Murcia Caridad Rives respondió asegurando que el Partido Popular sígue con su «máquina de bulos y confrontación». «Es rotundamente falso que se esté desmantelando el Seprona, tal y como dijo el secretario de Estado de Seguridad, Rafael Pérez, en la Comisión de Interior del Congreso de los Diputados», explicó la socialista.

«Desde que Pedro Sánchez está al frente de la presidencia del Gobierno de España, el número de agentes de Policía Nacional y Guardia Civil no deja de crecer, alcanzando una cifra récord. En estos momentos, la Región de Murcia cuenta con más efectivos que nunca con cerca de 3.900 agentes, un 9,5 % más de los que había en 2017 con Mariano Rajoy», subrayó la diputada cartagenera de la Cámara Baja. #

#### **PSOE**

### «El PP lleva ocho años bloqueando los derechos LGTBIQ+»

El diputado socialista Miguel Ortega afirma que «ahora intenta derogar la ley»

REDACCIÓN

El diputado socialista y secretario general de Juventudes Socialistas de la Región de Murcia, Miguel Ortega, denunció ayer, con motivo del Día Internacional del Orgullo LGTBIQ+, que el Partido Popular lleva «ocho años bloqueando los derechos» del colectivo.

«Y ahora, junto a Vox, intenta borramos y derogar la ley regional. La ultraderecha ya ha advertido de que su próximo objetivo es acabar con esta norma», señaló el parlamentario del PSOF

A través de un comunicado, Ortega recordó que el Día contra la LGTBIfobia, el PP y Vox vetaron la declaración institucional propuesta por su formación política, y que «ahora han vetado en la Asamblea Regional la moción del Grupo Parlamentario Socialista sobre el Día del Orgullo».

Al respecto, explicó que el PSOE propuso que las mociones que se iban a debatir en el pleno del pasado miércoles, que fue suspendido, se debatieran en el pleno de la próxima semana. «Pero el PP yVox lo rechazaron», indicó Ortega.

«El Partido Popular quita las banderas arcoíris de los balcones, esconde las siglas del colectivo LGTBI y la reivindicación de nuestros derechos porque ya no le diferencia nada de Vox, son exactamente lo mismo», señalan los socialistas murcianos.

Además, criticó que el Partido Popular tiene «paralizada» la Ley regional sobre igualdad LGTBI ya 8 años, lo que supone que las personas trans no tengan protocolos para garantizar sus derechos, no haya plan de diversidad en los centros educativos, el Observatorio contra la LGTBI fobia esté paralizado y las instituciones no promuevan los derechos del colectivo.

«Exigimos que dejen de amordazarnos de una vez. Desde el Partido Socialista de la Región de Murcia seguiremos defendiendo nuestros derechos», concluyó el parlamentario Miguel Ortega. ■



#### 2-3 de julio de 2024

internacionales

mercados

#### Anexo al Auditorio y Palacio de Congresos Víctor Villegas

Entrada abierta. Inscripción necesaria solo para entrevistas individuales con expertos en comercio exterior.

¡No te pierdas las entrevistas individuales con expertos en prospección comercial!

Con un programa destacado:

- Entrevistas Individuales con Expertos: Agenda un encuentro con consultores especializados
- **Export Talks:** Charlas de 20 minutos sobre temas cruciales para la internacionalización de tu empresa

Cheque Internacionalización Aprovecha nuestro programa de apoyo financiero

> Más información en: www.explorehorizon.es







LaOpinión Sábado, 29 de junio de 2024 Murcia | 15

#### Polémica

# Choque entre los trabajadores de jardines y el concejal José Guillén

El Comité de Empresa de la UTE Jardines de Murcia denuncia que los empleados han sufrido un trato «humillante» y «denigrante»

A. LORENTE

Las relaciones entre los trabajadores del servicio de Parque y Jardines y el conceial que tiene atribuidas esas competencias, José Guillén, no atraviesan su mejor momento. Según ha podido saber esta Redacción, el Comité de Empresa de la UTE Jardines de Murcia ha puesto en conocimiento del Avantamiento una relación de hechos que consideran inadmisibles.

En el escrito remitido al Consistorio, señalan que el pasado 20 de junio, el edil citó sin indicar el motivo por la mañana a toda la plantilla en la explanada de La Fica. «Una vez allí, trabajadores del Ayuntamiento nos tomaron el DNI y los nombres y apellidos, sin especificar para que querían esos datos. que no tenemos la obligación de dar», señala el Comité de Empresa, que añade que durante todo ese tiempo no pudieron atender diversas incidencias, como la caída de una rama en la vía pública. «No nos hacemos responsables de los perjuicios que se le causaran a la ciudadanía mientras estábamos retenidos en esas condiciones por orden del concejaba

Al día siguiente, a las 6.00 horas de la mañana, mientras los traba-



José Guillén, en la presentación de los 'Jardines de Primavera'

jadores acudían a su puesto de trabajo en diversas naves «nos encontramos a la Policía Local de Murcia y a otros funcionarios, que volvieron a tomamos los datosx

Ante estos hechos, el Comité de Empresa sostiene que la plantilla de la empresa «no es ninguna delincuente para que tenga que venir la Policía Local». Los representantes de la plantilla no entienden esta actitud cuando siempre «han mostrado su apoyo al Ayuntamiento «cuando lo ha requerido». En este sentido, recuerdan que con motivo de las Fiestas de Primavera o la Navidad dejaron de hacer sus tareas ordinarias «para que la ciuEl Ayuntamiento asegura que sólo son «controles rutinarios» para supervisar la legalidad del servicio

dad esté al gusto del concejal».

«Nos sentimos humillados, además de por lo expuesto, por el trato denigrante y abusivo en la forma en que (José Guillén) se dirige hacia nosotros, no respetando nuestro trabajo ni el tiempo que se dedica a sus peticiones». Aseguran

que lo ocurrido la semana pasada es lo último «que se le va a consentir». El escrito remitido al Consistorio concluye solicitando al edil que «cese en su comportamiento, sin perjuicio de que se emprenda otras acciones sindicales, civiles o de cualquier otro tipo que se decidan en asamblea»

Esta Redacción ha contactado con el Ejecutivo popular para reca-bar una valoración sobre estos hechos. Según fuentes municipales, los hechos descritos responden a «controles rutinarios» que lleva a cabo la Administración con todas las concesionarias para comprobar que la prestación del servicio se corresponde con los pliegos, es decir que se despliegan todos los medios personales y mecánicos que están comprometidos. Estas fuentes indican que en uno de esos encuentros se les felicitó (entre otras cosas por el éxito de los 'jardines de primavera') por su labor y que en ningún momento se ha menospreciado el trabajo de los empleados de la concesionaria.

Con respecto a pedir los datos personales, explican que el Consistorio debe garantizar que la situación laboral de cada trabajador se ajusta a la legalidad y que tienen, por ejemplo, la formación requerida o que están dados de alta en la Seguridad Social.

Por su parte, el portavoz del Grupo Socialista, Ginés Ruiz Maciá, que ayer se reunió con los trabajadores, entiende que esto es una muestra más «de una gestión caótica» y recuerda que este servicio «está sin contrato», en una «extensión forzosa por ser un servicio esencial». Según Ruiz Maciá, el edil ha aprovechado esa indefinición para «apretar» a los trabajadores y establecer «un régimen de miedo» y exigir tareas que no les corresponden. Desde el Grupo Socialista pedirán explicaciones por el trato que han recibido los trabajadores durante esos controles.

#### Administración

#### IA y la atención a niños con TEA. en el Plan de Formación de los funcionarios

El Ayuntamiento aprobó ayer el Plan de Formación de los empleados públicos para el bienio 2024-2025, una propuesta que ya fue consensuada con los representantes sindicales. El plan tiene como objetivo «mejorar las competencias y habilidades profesionales de los más de 3.300 empleados públicos del Consistorio para mejorar la prestación de los servicios a la ciudadanía», explicó ayer el concejal de Desarrollo Urbano y Ciudad Inteligente, José Gui-llén, quien tiene delegadas las competencias de Personal

El Plan de Formación Municipal consta de 75 cursos, con un total de 4.315 plazas y 4.731 horas v se ha dividido en tres grandes áreas, la de Competencias Digitales, donde se ha programado por primera vez un curso sobre la aplicación de la Inteligencia Artificial en la administración municipal, el área de Formación Técnica Especializada, que incluye como novedad la formación del personal de las escuelas infantiles en la atención de alumnos con Trastorno del Espectro Autista (TEA) y el área de Prevención de Riesgos Laborales, con una propuesta vinculada al derecho de protección de la integridad física y psíquica.

#### Educación

# Quejas de padres del CEIP Juan XXIII por el miedo a perder una línea

Miembros del AMPA de este colegio de Murcia denuncian que «pasar de cuatro a tres líneas hará que las clases estén masificadas»

A. GARCÍA

Los padres del CEIP Juan XXIII del barrio murciano de El Ranero no están dispuestos a darse por vencidos y perder una de las cuatro líneas de Educación Primaria que

hay en el centro educativo. Por ello, un grupo de afectados está registrando escritos en estos últimos días en la Consejería de Educación para solicitar que no se reduzcan las clases de Primaria, ya que «consideramos que hay niños suficientes para mantener las cuatro líneas que vienen funcionando

hasta ahora», explica Ana Belén Alcaraz, miembro del AMPA y portavoz de los padres que se están movilizando.

Según informa, «Educación quiere reducir de cuatro a tres las líneas que hay en tercero de Primaria, agrupando a todos los ninos únicamente en tres aulas y llegando al límite que marca la ratio, lo que hará que las clases estén masificadas y nos alumnos no reciban la atención que merecen».

Esta madre del CEIP Juan XXIII de Murcia asegura que «hay niños que han pedido entrar en el colegio y han quedado fuera, dándose casos incluso de hermanos que han sido separados en distintos centros», con lo que esto supone para la conciliación familiar de los afec-

#### Necesidades especiales

Ana Belén Alcaraz también llama la atención sobre los casos de los alumnos que tienen necesidades especiales, ya que «en Primaria cuentan como un alumno más y con esta masificación en las clases no recibirán la atención que nece-

En este caso, afirma que los ninos con necesidades especiales cuentan como dos alumnos en Infantil, como un alumno en Primaria y como tres alumnos en Secundaria, «algo que no tiene ningún sentido, ya que necesitan una dedicación especial por parte del profesorado».

Por ello, los padres afectados han comenzado a organizarse y están registrando escritos en la propia Consejería, no descartando iniciar nuevas acciones.

Desde Educación explican que «se está trabajando en el proceso de matriculación y hasta que no finalice no se tomá ninguna decisión», a lo que añaden que «en ese centro no se ha producido la bajada de alumnado prevista inicialmente y se están estudiando los ajustes que sean necesarios».